

Bolsas desdeñan la incertidumbre y cierran positivas en noviembre (El Financiero 01/12/09)

Bolsas desdeñan la incertidumbre y cierran positivas en noviembre (El Financiero 01/12/09)(Clara Zepeda Hurtado)
Martes, 1 de diciembre de 2009 Pese a que la última jornada financiera de noviembre comenzó marcada por la incertidumbre importada desde Dubai, los mercados accionarios de Estados Unidos y México lograron un buen mes, en el que se anotaron una ganancia nominal de 6.51 y 8.07 por ciento, respectivamente. La cotización del dólar spot frente al peso finalizó noviembre en rojo, al retroceder 2.95 centavos. Sin embargo, en su balance mensual, la moneda mexicana cerró en 12.9695, una apreciación de 25.75 centavos respecto a octubre. El Dow Jones ganó ayer 0.34 por ciento, hasta los diez mil 345 puntos y acumuló un incremento de 6.5 por ciento en noviembre. El selectivo Standard & Poor's avanzó 0.38 por ciento, hasta los mil 96 enteros, y logró una revalorización mensual de 5.7 por ciento. Por su parte, el índice Nasdaq subió 0.29 por ciento, a dos mil 145 puntos, y cerró el último mes del año con alzas acumuladas de 4.86 por ciento. A un mes de que finalice 2009, los índices accionarios de EU, el Dow Jones y el Nasdaq, registran retornos de 17.87 y 35.99 por ciento, en ese orden. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzó 181.66 puntos, equivalente a 0.59 por ciento, para ubicarse en las 30 mil 957.11 enteros. Así, el IPC otorgó un rendimiento de 8.07 por ciento en noviembre, mientras que a la víspera del cierre de año, la ganancia nominal registró 38.32 por ciento en pesos y de 48 por ciento en dólares. En el marco del Mexico Day en el New York Stock Exchange (NYSE), el IPC cerró operaciones con ganancias acompañado de un fuerte volumen negociado (337.58 millones de acciones) atribuido por algunas compras de fin de mes. El inicio de la temporada de compras navideñas, que tradicionalmente empieza el viernes después del Día de Acción de Gracias, registró este año muchos más consumidores que el año pasado, pero los compradores gastaron considerablemente menos y favorecieron los productos de bajos precios. El oro superó la barrera de los mil 180 dólares la onza y se anotó ganancias de 0.64 por ciento, hasta los mil 183 dólares. Los precios del contrato del WTI cerraron en 77.28 dólares por barril, una ganancia de 1.23 dólares. La mezcla mexicana llegó a 72.67 dólares el barril. Europa no disimuló Las acciones europeas cayeron a un mínimo de más de tres semanas, presionadas por los títulos de empresas de energía y los temores por la situación financiera de Dubai. El gobierno de Dubai dijo que no era responsable por las deudas de su conglomerado empresarial, pero éste inició pláticas con sus principales acreedores para reestructurar el pago de 26 mil millones de dólares, lo cual disminuyó preocupaciones entre inversionistas. Tras cuatro días cerrados por festividad musulmana, el índice bursátil dubaití perdió 7.3 por ciento y sufrió su mayor caída desde noviembre de 2008. Mientras que la bolsa de Abu Dhabi, su vecino emirato, sufrió un desplome de 8.2 por ciento, el mayor desde mayo de 2006.